

Candidatos dilapidan 2 mil 973 millones en campañas

Los aspirantes a las gubernaturas son los que más desembolsan; encabezan la lista Fernando Larrazabal, Clara Luz Flores y Samuel García, de Nuevo León

ANTONIO LÓPEZ CRUZ

Entre el 4 de abril y el 31 de mayo, aspirantes a alguno de los 21 mil 368 cargos de elección popular que estarán en disputa en los comicios del 6 de junio gastaron en campaña al menos 2 mil 973 millones 511 mil 638.37 pesos.

Pese a que hay más de 100 mil candidatos en todo el país, este monto fue erogado por 24 mil 490 aspirantes de los 27 mil 342 que son fiscalizables por la autoridad electoral, de acuerdo con el último reporte de fiscalización del Instituto Nacional Electoral.

Los recursos utilizados por los candidatos a una gubernatura, diputación federal o local, presidencia municipal y alcaldía, principalmente, se destinaron a la colocación de anuncios en medios de comunicación, volantes, anuncios en bardas e internet, y eventos en las calles.

Los 121 aspirantes a una de las 15 gubernaturas son los que más recursos han destinado, con 612 millones 632 mil 589 pesos.



Tres candidatos al gobierno de Nuevo León encabezan la lista de los que más desembolsaron: Fernando Larrazabal, del PAN, con 37 millones de pesos; Clara Luz Flores, de Morena, con 31 millones de pesos, y Samuel García, de MC, con 29 millones de pesos.

| **NACIÓN** | A9

Candidatos han gastado 2,973 millones de pesos

Según el último reporte del INE, algunos aspirantes están a punto de llegar al tope permitido; esos recursos alcanzan para pensionar a 194 mil 347 adultos

ANTONIO LÓPEZ

Las candidatas y candidatos a uno de los 21 mil 368 puestos de elección que se disputan en los comicios del 6 de junio han gastado 2 mil 973 millones 511 mil 638.37 pesos en sus campañas proselitistas.

Esos recursos alcanzan para pensionar a 194 mil 347 adultos mayores durante un año e incluso para comprar el avión presidencial *TP-01*, valuado en 2 mil 400 millones de pesos.

La suma fue erogada por los 24 mil 490 aspirantes desde el pasado 4 de abril hasta el 31 de mayo, según el último reporte de fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE), es decir, 89.5% de los 27 mil 342 aspirantes que son o que fueron fiscalizables.

La autoridad electoral detalló que muchos de los cargos locales en disputa, como regidurías (14 mil 222), sindicaturas (2 mil 57), concejalías (204) y juntas municipales (431), no son fiscalizables, ya que los aspirantes no hacen campaña, pues son parte de una fórmula.

Los recursos utilizados por las y los candidatos a una gubernatura, a una diputación federal o a un escaño local, a una presidencia municipal, principalmente, se destinaron a la colocación de anuncios en medios de comunicación, volantes,

anuncios en bardas e internet, y eventos en las calles a lo largo y ancho de país.

Los 121 aspirantes a una de las 15 gubernaturas son los que más recursos han destinado en busca del voto, con lo que alcanzan 612 millones 632 mil 589 pesos.

Tres candidatos al gobierno de Nuevo León encabezan la lista de los 10 que más han desembolsado: Fernando Larrazabal, del PAN, en primer lugar con 37 millones 689 mil 378 pesos; Clara Luz Flores, de Morena, PT, PVEM y Nueva Alianza en segundo sitio con un gasto de 31 millones 824 mil 577 pesos, y en tercer lugar Samuel García, de Movimiento Ciudadano, con 29 millones 368 mil 167 pesos.

El cuarto lugar es para el aspirante al gobierno de Michoacán por la alianza Va por México, Carlos Herrera Tello, quien ha gastado 27 millones 401 mil 683 pesos, de los cuales el PRD aportó 13.4 millones de pesos, el PAN 7.1 millones y el PRI 6.8 millones de pesos; el quinto sitio es para María Eugenia Campos, del PAN-PRD, con un gasto de 19 millones 985 mil 919 pesos.

Hasta ahora ningún candidato a los gobiernos estatales ha rebasado su tope, cuyo monto más alto autorizado fue en Sonora con un máximo permitido de 85

millones 311 mil 342.50 pesos, mientras que el Instituto Electoral de Tlaxcala fue el que puso el tope más bajo con 6 millones 705 mil 331.23 pesos.

¿Candidatos austeros?

En contraste, destacan abandonados, también para una gubernatura, cuyo gasto de campaña no llega a los 40 mil pesos.

Es el caso de la zacatecana Bibiana Lizardo, del partido Movimiento Dignidad Zacatecas, quien hasta el pasado 16 de ma-



yo había gastado 6 mil 54 pesos, según sus reportes oficiales. En esa misma fecha, Bibiana declinó a favor de Claudia Anaya, del PAN, PRI y PRD.

El segundo sitio de los más ahorradores en la lucha por las gubernaturas es para Alejandro Lage Suárez, quien compite por Baja California Sur bajo la bandera del partido local Baja California Sur Coherente. Este exmorenista ha gastado 10 mil 795 pesos en su campaña, lo que representa 0.2% de lo utilizado por Francisco Pelayo del PRI, PAN y PRD, quien reporta más de 5.7 millones en su campaña para gobernar esa entidad.

Otros candidatos austeros son Ana María Romo Fonseca, de Movimiento Ciudadano, quien compite por Zacatecas y

que ha gastado 17 mil 158 pesos; Víctor Manuel Chávez Vázquez, del partido Visión y Valores en Acción, quien contienda por Nayarit y que ha utilizado 29 mil pesos para su campaña, así como Adonai Carreón Estrada, del Partido Encuentro Solidario (PES), quien va por Baja California Sur y ha erogado sólo 30 mil 655 pesos.

En estados como Campeche y Nuevo León, los abanderados de Movimiento Ciudadano reclamaron a su dirigencia nacional, a cargo de Clemente Castañeda, debido a la falta de apoyo económico, ya que la mayor parte del dinero se ha destinado a las campañas de Samuel García y de Eliseo Fernández.

Los diputados federales, locales y alcaldes, también gastan

Del total de aspirantes, los 2 mil 201 candidatos a diputados federales gastaron 692 millones 388 mil 666 pesos en total; muchos de ellos están rayando el tope de gastos de campaña establecido por el INE de un millón 648 mil 189 pesos.

El independiente Delfino Suárez Piedras, quien busca una curul en el Palacio Legislativo de San Lázaro por Tlaxcala, gastó hasta el 24 de mayo un millón 555 mil 822 pesos; Blanca Arroyo Cuevas, del PVEM, quien va por la Ciudad de México, reportó un millón 183 mil 492 pesos.

A su vez, Carlos Bautista Tafolla, otro independiente, quien va por Michoacán, utilizó en su campaña un millón 296 mil 782 pesos, mientras que Salomón Chertorivski Woldenberg, quien fue secretario de Salud en la administración del expresidente Felipe Calderón y que ahora compite por una diputación federal por Movimiento Ciudadano en representación de un distrito en la capital del país, reportó gastos por un millón 165 mil 602 pesos.

El resto de las candidatas y de los candidatos a diversos cargos como diputaciones locales, alcaldías y presidencias municipales, 22 mil 159 en total, han gastado hasta el pasado 31 de mayo un total de mil 668 millones 490 mil 383 pesos. ●

121

CANDIDATOS

a una de las 15 gubernaturas son los que más recursos han destinado en busca del voto.

612

MILLONES

632 mil 589 pesos han desembolsado hasta la fecha los 121 aspirantes a una de las 15 gubernaturas.

3

ABANDERADOS

al gobierno de Nuevo León encabezan la lista de los 10 aspirantes que más han invertido recursos.



VIGILAN RECURSOS INVERTIDOS EN CAMPAÑAS ELECTORALES

Hasta ahora ningún candidato a los gobiernos estatales ha rebasado su tope, aseguran.



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Las autoridades electorales detallan que muchos de los cargos locales en disputa, como regidurías, sindicaturas y concejalías no son fiscalizables en sus gastos de campaña.

